
月　日 行　事　名 場　所

6月28日(水) 教育委員会定例会 市役所本庁舎

6月29日(木) 市議会 第286回６月通常会議 最終日 市役所本庁舎

全国市議会議長会表彰に係る受賞祝賀会 幸楼

6月30日(金) コミュニティ・スクール推進検討委員会 市役所本庁舎

北上市地域女性団体協議会 要望対応 市役所本庁舎

統合北上中学校建設推進委員会 市役所本庁舎

7月2日(日) 社会を明るくする運動北上集会 詩歌文学館

7月4日(火) 第63回奥羽横断駅伝競走大会実行委員会 横手市

7月5日(水) 管外教育事情視察 沿岸市町

～7月6日(木)

7月12日(水) 中部教育事務所長 来訪 市役所本庁舎

7月13日(木) 鬼剣舞連合保存会 表敬訪問 市役所本庁舎

7月14日(金) 北上市基本構想等審議会 市役所本庁舎

北上ライオンズクラブ 表敬訪問 市役所本庁舎

7月18日(火) 県政策協議 奥州地区合同庁舎

7月19日(水) 教育委員会定例会 市役所本庁舎

(一財)日本現代詩歌文学館運営協会 評議員会 詩歌文学館

教　育　長　事　務　報　告
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令和 5年 7月 19日（水） 

７月 教育長事務報告 

 今定例会では、 

１ 第 286回北上市議会６月通常会議(6/9～29) 

２ 7月 5日(水)～6日(木) 管外教育事情視察(沿岸南部教育事務所管内) 

と、事務報告にはありませんが、 

３ 各種コンクール・大会・表彰関係 

以上 3件について報告いたします。 

 

【第 286回北上市議会 6月通常会議】 

◇日程 6/9(金)開会 6/19(月)～22(木)代表･一般質問 6/29(木)閉会 

 6月 9日から 6月 29日まで開催された第 286回北上市議会 6月通常会議について、その内容

についてご報告いたします。 

初日の本会議では、市長が本年3月に開催された第284回3月通常会議以降の主な行政活動に

ついて報告いたしました。その中で、令和4年度における会計の決算見込み額について、全て

の会計が黒字決算となり、一般会計においては、繰越明許費等による繰越財源を除く実質収支

では13億6千万円余りの見込みであるとの報告がありました。続いて、行政報告では、4月に開

催したさくらまつりの入込客数が18万3千人で、昨年に比べ1万1千人多かったこと、東桜小学

校の開校、江釣子野球場のリニューアルオープン、「北上市こども療育ネットワーク」の運用

開始、令和4年度「コミュニティ・スクールと地域学校協働活動の一体的推進」に係る文部科

学大臣表彰受賞などについて、述べられておりました。 

 議事に移り、「北上市市税条例の一部を改正する条例」のほか3件の条例に係る議案及び請

願1件について、それぞれの常任委員会に審議が付託されました。また、一般会計ほか1件の令

和5年度補正予算、市道路線の廃止・認定については、説明後、委員会付託を省略し、最終日

の本会議での質疑、討論、採決となりました。また、北上駅西口柔剣道場等土地利活用事業の

既存施設解体に係る契約の締結ほか4件の議案については、原案のとおり可決、又は、同意さ

れました。 

 6月19日から22日までの本会議では、6月19日に4会派からの代表質問、20日に1会派の代表質

問のほか4人の議員からの一般質問、21日には5人、22日には2人の議員からそれぞれ一般質問

がありました。教育委員会に関わっては、3会派の代表質問と6人の一般質問がありましたので、

その内容については、後ほどご報告いたします。 

 最終日の6月29日に行われた本会議では、初めに自動車事故に係る損害賠償事件に関する専

決処分について報告がされたのち、常任委員会に審議が付託されていた条例の議案について、

各常任委員会の委員長からの報告を受けたあと、いずれも原案どおり可決されました。委員会

付託を省略した市道路線の廃止・認定と工業団地事業特別会計補正予算についても、すべて原

案のとおり可決されました。一般会計補正予算については、修正動議が提出されましたが、採
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決の結果、修正案は賛成少数で否決となり、原案の補正予算が可決されました。なお、教育委

員会に関わる補正予算につきましては、小中学校のスクールバスにおける児童等の置き去り防

止のための安全装置の機器購入費合わせて324万円のほか、飯豊中学校長寿命化改良事業にお

ける資材高騰などによる工事費の追加1億673万8千円、統合北上中学校建設事業における体育

館等の建設前倒しによる実施設計委託料の追加等4,069万8千円などが含まれております。 

次に、北上市立飯豊小学校特別教室棟改築（建築）工事の請負契約の締結のほか4件、また、

北上市副市長の選任についての議案が追加提案され、全ての議案について原案のとおり可決、

又は、同意されました。 

 以上の議案のほか、発議案として2件が提案され、「ゆたかな学びの実現・教職員定数改善

をはかるための、令和6年度政府予算に係る意見書」については原案のとおり可決、「インボ

イス制度導入の延期を求める意見書」については否決されました。また、「ゆたかな学びの実

現・教職員定数改善をはかるための、2024年度政府予算に係る意見書の提出を求める請願」に

ついては採択となりました。 

 

【管外教育事情視察】 

１ 期 日 令和 5年 7月 5日(水)～6日(木) 

２ 訪問者 中部教育事務所：菊池康幸所長、村松雅彦教務課長兼主任経営指導主事 

北上市教育委員会：平野憲教育長、澤藤樹史教育部長、平賀英和学校教育課長､ 

中村隆一課長補佐兼指導係長 

西和賀町教育委員会：柿崎肇教育長、照井哲学務課長       以上 8名 

３ 訪問先 沿岸南部教育事務所管内の小中学校等(小 2、中 2、他 2、計 6ヵ所) 

① 小中学校 住田町立有住小学校   大 貫 絵理子 副校長（2年目） 

              大船渡市立大船渡中学校 新 田 邦 子 主幹教諭（2年目） 

        陸前高田市高田東中学校 菊 池 秀 貴 主幹教諭（5年目） 

       釜石市立鵜住居小学校  佐 藤 一
かず

 成
しげ

 校長（2年目） 

 ② 沿岸南部教育事務所 高 橋 英 俊 企画総務課長（3年目） 

             小田島   竜
りゅう

 指導主事（1年目） 

③ いのちをつなぐ未来館（釜石市） 

４ 日 程 

 ＜7/5(水)＞ 

       8:30 花巻地区合同庁舎出発 

  10:00～10:30「住田町立有住小学校」訪問 

  11:10～11:40「沿岸南部教育事務所」訪問 

  13:10～13:40「大船渡市立大船渡中学校」訪問 

  14:00～14:30「陸前高田市立高田東中学校」訪問 

    15:30～16:00「釜石市立鵜住居小学校」訪問 

旧上有住小資料館 
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 ＜7/6(木)＞ 

   9:30～10:30「いのちをつなぐ未来館」見学 

       12:00 花巻地区合同庁舎到着 

５ 所感 

この管外教育事情視察は、県北教育事務所・宮

古教育事務所・沿岸南部教育事務所の 3地区を毎

年 1地区ごとに訪問し、その地区の教育事情視察

と北上地区(北上市・西和賀町)を生活根拠地とす

る校長・副校長・主幹教諭・指導主事等の先生方

を激励するために実施しております。しかしなが

ら、新型コロナの影響もあり沿岸南部地区への訪

問は 5年ぶりとなりました。 

さて、今回の訪問では、それぞれの職場で元気

にご活躍する先生方にお会いし、様々なお話を伺

うことができました。それぞれ苦労もあるようで

すが、どの先生も一生懸命仕事に打ち込んでいる

様子がひしひしと伝わってきました。北上から通

勤している先生もおり、運転には十分気を付けて

もらいたいと感じた次第です。地元に帰った際に

は是非それまでの経験を生かし、子どもたちの健

全育成・学力向上にご尽力いただき、北上市の教

育のさらなる充実・発展に貢献していただきたい

と思っております。 

また、訪問先の個々の教育事情等につきまして

は、以下のとおりです。 

 ◇有住小～児童数 46名。3･4年複式。平成 20年

4月に上有住･下有住小を統合し旧上有住小の

校舎を使用して開校。文科省研究開発学校に指

定(H29～R3)(R4～6)。今年度、県学校図書館研

究大会が、有住小と有住中を会場に開催予定。 

 ◇大船渡中～生徒数 124名。末崎中との統合につ

いて令和 2年度には一旦白紙となったが、生徒数の減少に伴い今年度から協議再開。 

 ◇高田東中～生徒数 170名。平成 25年 4月、3中学校(広田･小友･米崎中)が統合して開校。

校舎は平成 28年 10月竣工。平成 29年度グッドデザイン賞を受賞。総工費約 32億円。昨

年、統合北上中建替え工事の参考にするために市教委･建設推進委員が視察。 

 ◇鵜住居小～児童数 147名。平成 23年 3月、東日本大震災で被災し校舎全壊。平成 29年

高田東中校舎 

大船渡中授業参観 

鵜住居小多目的室 

高田東中体育館 

鵜住居小【鵜住居ジオラマ】 
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4月に釜石東中と併設の新校舎完成。体育館は

共有スペース。小学校は、斜面に建つ入り組ん

だ校舎。鵜住居地区の防災拠点となっている。 

 ◇沿岸南部教育事務所～5年前に訪問した際に

は、管内の懸案事項として｢人口減少･人口流

出･街並み再構築｣｢校庭内に仮設住宅(竹駒小、

横田小、吉里吉里中)｣｢高田小移転新築工事｣

等あったが、人口減少は続いているものの、街

並みの再構築や仮設住宅の撤去、高田小新築(R

元)などは実現している。 

 ◇いのちをつなぐ未来館～コロナ対策も緩和さ

れ、県内各地の小中学校が見学に訪れていた。 

   

今回の視察では、鵜住居小の佐藤校長先生が中 

部教育事務所の菊池所長と小中高(大船渡市)の 

同級生であったり、私もかつての教え子たち(北 

上中、釜石東中)に逢うことができるなど、様々 

な出会いがありとても有意義な視察となりまし 

た。また、忙しい中ご対応いただいた各訪問先の 

皆様のご厚意・ご協力に深く感謝したところです。 

なお、来年度は県北教育事務所管内の小中学校 

等を訪問する予定です。 

 

【各種コンクール・大会・表彰関係】 ※全国大会(8/22～25松山市)出場。 

１ 中学校通信陸上県大会(6/24･25北上市) 

◇ 男子 ＜2･3年 1500m＞ ③千葉蓮斗(T-アスリート TC) 4:20.48 ※？中 3年 

 ＜共通 3000m＞ ①小原健太郎(T-アスリート TC) 8:53.42 ※和賀西中 2年 

            ③菊池大夢(T-アスリート TC) 8:58.34 ※？中 2年 

    ＜低学年 4×100mR＞ ①上野中 47.74  ③北上中 48.35 

    ＜共通走高跳＞ ②長谷川琉偉(北上南中 3) 1.70m  ③佐藤宙哉(東陵中 3) 1.70m 

   ＜共通棒高跳＞ ①日下泰成(北上南中 3) 2m70 

   ＜共通走幅跳＞ ③千田絢斗(北上中 2) 5m75 

◇ 女子 ＜3年 100m＞ ②林 心咲(上野中 3) 12.75 

    ＜共通 200m＞ ①鈴木志保(北上中 3) 26.25 

    ＜共通 4×100mR＞ ②北上中 51.36 

２ 県小学生陸上競技交流大会(7/9北上市)  ※全国大会(9/17横浜市)出場。 

◇ 男子 ＜6年 100m＞ ②伊藤想佑(二子クラブ) 13.00 

いのちをつなぐ未来館 

沿岸南部教育事務所 

鵜住居小&祈りのパーク 
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   ＜共通コンバインドＢ＞ ①八重樫嶺大(二子クラブ) 2048点(4m39,48m46) 

◇ 女子 ＜共通コンバインドＡ＞ ③吉田 茜(黒東ＴＣ) 1700点(14.85,1m18) 

※コンバインドＡ(80ｍ障害、走り高跳び)、コンバインドＢ(走り幅跳び、ｼﾞｬﾍﾞﾘｯｸﾎﾞｰﾙ投げ) 

３ 第 40回全日本小学生ソフトテニス選手権大会県予選(5/5一関市) 

  ＜第 2位＞ 金野心蘭・今井香里(北上･土淵) 

＜第 3位＞ 菅原雪杏・齋藤寧心(北上ジュニア) 

※全国大会(8/3～6神戸市)出場。7/21市長・教育長表敬訪問。 

４ 平成 4年度県交通安全ポスターコンクール 

◇ 小学校低学年の部 ＜最優秀賞＞ 太田 海(黒北小 3) 

         ＜優秀賞＞ 後藤明日香(江釣子小 3) 

◇ 小学校高学年の部 ＜最優秀賞＞ 大友日
ひ

菜
な

詩
た

(南小 4) 

 

 

                          以上で事務報告を終わります。 


